

Lunes 03 de Marzo del 2008

Última modificación 03.03.2008

El Financiero Crecen augurios negativos sobre la economía de EU Ari Audi En los últimos días resurgió una percepción negativa respecto al crecimiento en Estados Unidos, a raíz de malos datos económicos y de la restricción en el sector crediticio. Por ello, Invex ha ajustado su estimación de crecimiento del PIB en ese país, de 1.6 a 0.9 por ciento, mientras que para México la redujo de 2.8 por ciento, establecida en diciembre, a 2.4 por ciento. Superávit fiscal de 37.8 mil mdp en enero Marcela Ojeda Castilla En el primer mes del año las finanzas públicas registraron un superávit de 37 mil 800 millones de pesos, inferior en 13 mil 800 millones al del mismo periodo de 2007, pero congruente con la meta de equilibrio presupuestal para 2008, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En ese lapso los ingresos presupuestarios del sector público -en los que aún no se refleja lo recaudado por medio del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU)- sumaron 231 mil 800 millones de pesos. Para el BIS, las plazas bursátiles se llevaron la peor parte Ari Audi Tras un diciembre relativamente tranquilo, en el que casi no se observaron cambios en los mercados, los crecientes síntomas de desaceleración en la economía real provocaron un reajuste generalizado de la valoración de los riesgos para la expansión, y con ello de las expectativas sobre la senda de la política monetaria, señala el informe trimestral del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). Aunque las tensiones en los mercados monetarios remitieron en cierta medida durante el periodo examinado, los débiles datos macroeconómicos procedentes de Estados Unidos, sumados a las nuevas y voluminosas pérdidas contables asumidas por algunos bancos y a la inquietud suscitada por los garantes financieros, avivaron la percepción de que las tensiones financieras mundiales acabarían afectando a la economía real. Requiere México ir a aguas profundas Esther Arzate Para la Secretaría de Energía es claro que México debería incursionar en yacimientos localizados en aguas profundas del Golfo de México, donde se ubica el 55 por ciento de los 54 mil millones de barriles de recursos prospectivos del país. Sin embargo, Petróleos Mexicanos no puede hacerlo solo. De acuerdo con el diagnóstico elaborado por la Sener -previo a la discusión sobre una reforma al sector en el Congreso de la Unión-, mientras en Estados Unidos compañías petroleras perforan cada año alrededor de 170 pozos en aguas profundas del Golfo de México, nuestro país sólo ha perforado en cinco años cinco pozos en yacimientos de esas características. De ellos, en uno no se encontró nada y cuatro tienen reservas, aunque no ha iniciado su producción. Productos biotecnológicos, una oportunidad en México Alma López Un producto biotecnológico es resultado de aplicar tecnología a organismos vivos para el desarrollo de productos farmacológicos. Para lograr sus planes, la empresa se alió con el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y la Universidad de Morelia; construye su segunda planta de producción en el Estado de México y se dio a la tarea de repatriar a 12 científicos mexicanos especializados en biotecnología e ingeniería molecular. Noruega, modelo que llevó al liderazgo tecnológico Esther Arzate Hace poco más de cuatro décadas Noruega no tenía reservas petroleras ni experiencia en el sector de hidrocarburos. Sin embargo, ahora es uno de los líderes mundiales en exploración y desarrollo de yacimientos localizados en aguas profundas y uno de los mayores exportadores de gas natural y petróleo. Es un país que sin tener una historia petrolera como la de México, y con poco menos de cinco millones de habitantes, ha sabido administrar sus hidrocarburos, lo que le ha permitido mantener a Statoil como una empresa petrolera estatal con presencia internacional, lograr elevados niveles de renta petrolera y acumular un fondo de pensiones por más de 350 mil millones de dólares. Sector energético, cerca del colapso: CEESP (Isabel Becerril) El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que es urgente hacer algo para evitar que el sector energético se colapse. Recordó que Petróleos Mexicanos tuvo en 2007 pérdidas por 16 mil 127 millones de pesos, después de que un año antes registró ganancias. En su Análisis Económico Ejecutivo, el CEESP expuso que la pérdida que presentó la paraestatal se atribuye principalmente a una mayor compra de productos de importación y al fuerte rezago en inversión en infraestructura que enfrenta. Reclaman industriales política de largo plazo Isabel Becerril Con un escaso crecimiento de 1.4 por ciento en 2007, la creación de 621 mil empleos y un sinnúmero de empresas en estado de hibernación a causa de la falta de mercados interno y externo para comercializar sus productos, llegan los industriales de la transformación a su Convención Nacional. Además prevalece la desarticulación y ruptura de las cadenas productivas, ocasionando la pérdida de eslabones completos, debido al aumento de las importaciones de insumos. Piden empresarios agilizar el flujo de mercancías en la región TLCAN Ivette Saldaña El incremento de costos y de tiempo en el cruce de mercancía hacia Estados Unidos, es el gran problema que enfrentan los hombres de negocios de México y Canadá, por lo que pidieron a los ministros de Comercio de los tres países de Norteamérica hacer más ágiles los mecanismos para la entrada y salida de productos. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y miembro del Consejo de Competitividad de América del Norte (NACC), dijo que "las fronteras seguras y el flujo de mercancía hacia EU es el coco de todos (los emprendedores), y lo que queremos es agilizarlo sin poner en riesgo la salvaguarda". Busca México fortalecer inversiones y comercio con naciones de Europa del Este Marvella Colín Ucrania, Rumania y Eslovaquia, entre los principales. Respecto de los países de Europa del Este, México tiene potencial para desarrollar más su comercio; tal es el caso de Ucrania, Rumania y Eslovaquia, con los que nuestro país ha realizado diversas negociaciones para fortalecer la cooperación económica, principalmente en materia de comercio e inversiones. Destaca que actualmente el intercambio de mercancías con esas tres naciones es contrario para México; principalmente con Ucrania, donde el déficit fue de 167.3 millones de dólares en 2007; con Eslovaquia el desequilibrio ascendió a 72.9 millones, y con Rumania a 69.1 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El Reforma Reducen pronóstico de inflación a 3.73% Ciudad de México (03 marzo 2008).- Analistas privados redujeron levemente sus pronósticos de inflación en México para este año a un 3.73 por ciento, reveló este lunes un sondeo del Banco de México (Banxico). La nueva estimación representa una pequeña disminución frente al pronóstico del 3.81 por ciento de la encuesta del mes pasado. Sin embargo, para la inflación subyacente -un indicador de tendencia que elimina la volatilidad- los analistas esperan un 3.74 por ciento en el 2008, un incremento frente a la estimación previa del 3.69 por ciento. Llegó crudo en EU a récord de dls. 103 Nueva York, Estados Unidos (03 marzo 2008).- Los precios

del crudo alcanzaron un nuevo récord este lunes, mientras el debilitado dólar perdió valor nuevamente frente al euro. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en abril ascendieron 1.93 dólar a 103.77 dólares en la Bolsa Mercantil de Nueva York después de haber llegado a cotizarse en 103.95 anteriormente. Se trata de un precio más elevado al de 103.76 dólares que muchos analistas creen que alcanzó el petróleo en 1980, cuando se ajusta a la inflación en dólares del 2008. Cae manufactura en EU Nueva York, Estados Unidos (03 marzo 2008).- La actividad del sector manufacturero de Estados Unidos se contrajo en febrero, cayendo a su nivel más débil en casi cinco años, afectado por los segmentos de desempleo y nuevas órdenes, mostró este lunes un informe. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice sobre la actividad nacional fabril cayó a 48.3 el mes pasado desde 50.7 en enero. Pegan medidas migratorias a empleo José Manuel López Ciudad de México (03 marzo 2008).- En los últimos dos años, los arrestos en los centros de trabajo de trabajadores latinos ilegales en Estados Unidos, como parte de las nuevas medidas antiinmigrantes, pasaron de mil 116 a 4 mil 77, de acuerdo con datos del Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos. Este fenómeno, aunado al ambiente de recesión que ya se vive en Estados Unidos, ha provocado un aumento en la tasa de desempleo de los migrantes de origen latino, especialmente de los mexicanos. Vaticinan un Pemex que importará crudo Alma Hernández / Enviada Houston, Estados Unidos (03 marzo 2008).- De no materializarse una reforma energética en México, Pemex se convertirá en importador de petróleo en la próxima década, lo cual vulnera la seguridad energética de México y Estados Unidos, según un diagnóstico sobre el papel de las compañías petroleras nacionales y privadas en el mundo. "México corre el riesgo de que si no hay una reforma de energía, va a tener que importar petróleo en los próximos 10 o 15 años, situación que también viven países como Malasia, Kuwait, India e Irán", dijo Amy Myers, investigadora por la Universidad de Rice, en Houston. Se une Bolsa Mexicana a retroceso global Sandra Reyes Ciudad de México (03 marzo 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas, presionada ante persistentes temores de una entrada en recesión de la economía estadounidense. Las bolsas europeas retrocedían fuertemente tras la caída de las plazas asiáticas, afectadas por la debilidad del dólar y la marcha de la economía estadounidense, donde los temores sobre la inflación se suman al fantasma de una recesión. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/67715.html> Migración aumenta el rezago educativo Gastón Monge NUEVO LAREDO, Tamps.— Para Ramón Durón Ruiz, director del Instituto Tamaulipeco para la Educación de los Adultos (ITEA), el éxodo de personas procedentes de comunidades rurales de distintos estados a la frontera de Tamaulipas, es un factor importante que incrementa el rezago educativo “y la migración nos supera en cuanto a los resultados”, reconoció. Esta realidad, dijo el funcionario estatal, hace que se sienta frustrado por los magros resultados en ese sentido, aunque el instituto a su cargo cada día avanza, pero no tanto como el rezago que arrastran los migrantes que se asientan en suelo tamaulipeco, añade. “¿Por qué nos supera? Porque Nuevo Laredo es una tierra de oportunidades. Y mientras demos resultados, como el año pasado, cuando esta ciudad obtuvo el primer lugar estatal en abatir el rezago, la migración nos rebasó”, expresó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62974.html> Ven excesiva regulación en Pemex Noé Cruz Serrano La excesiva regulación y normatividad en Petróleos Mexicanos (Pemex) es tal que no reconoce la diferencia entre la compra de papelería o una plataforma para extraer crudo. Esta situación junto con el manejo de presupuesto de la entidad y el pesado esquema de auditoría afecta la competitividad de la paraestatal. La aplicación de la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados, así como la de Adquisiciones no permite diferenciar que los proyectos de la industria petrolera sean altamente especializados, y requieren de la preselección de contratistas y proveedores, lo cual genera costos excesivos y un pobre desempeño de la empresa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62983.html> Falta detonar potencial del agro, señalan especialistas Humberto Niño de Haro ACAPULCO.— Considerar al campo como la base de la actividad productiva y no como un problema social es la fórmula para elevar su rentabilidad, coincidieron académicos y especialistas. Jeffrey Davidow, presidente del Instituto de las Américas, destacó la importancia de la integración entre pequeñas unidades de producción para alcanzar una mayor oportunidad de competencia. Durante el taller Agropymes, sembrando competitividad, el ex embajador de Estados Unidos en México destacó el repunte del sector agrícola mexicano en los últimos años, aunque consideró hace falta una política que detone el potencial de las tierras <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62979.html> Expectantes a cifras de empleo en EU y reporte Fed Ixel Yutzil González Las cifras económicas recopiladas en las últimas semanas en Estados Unidos refuerzan los temores de que se está gestando una recesión en la actividad económica de la mayor economía del mundo. En particular, las estadísticas del consumo, actividad industrial y, recientemente, el aumento de las solicitudes de seguro de desempleo en esa nación llevaron a los precios de mercancías como el petróleo y el oro a registrar cotizaciones históricas la semana pasada. Así, el precio del petróleo cerró en 101.82 dólares por barril, un ligero ajuste a la baja, después de que el crudo rebasara los 102.64 dólares por barril el jueves pasado. El oro cotizó en 972.1 dólares por onza, un alza en el año de 17%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-03-57080> Cae confianza en política monetaria de EU La combinación del impacto de los incumplimientos de pagos hipotecarios subprime y el fuerte endeudamiento continúa siendo el mayor riesgo para la salud de la economía estadounidense, dijo el lunes un panel de economistas empresariales. “Los miembros de NABE están cada vez más preocupados por los riesgos de corto plazo asociados con las hipotecas subprime y otras formas de endeudamiento, mientras que continúan mirando con cautela la inflación”, dijo Ellen Hughes-Cromwick, presidenta de la Asociación Nacional de Economistas Empresariales (NABE por sus siglas en inglés). <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-03-57057> Cete mismo día opera a 7.50% MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día operaba el lunes a 7.50%, en un mercado a la expectativa de las cifras de inflación de febrero, que podrían dar pistas sobre el rumbo de la política monetaria del banco central. Según cifras del Banco de México, central, la tasa de fondeo gubernamental cerró el viernes a 7.45% tras operar entre 6.15 y 7.55 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-03-57040> Se vende dólar libre en \$10.85; euro en \$16.75 Las sucursales bancarias en la capital del país venden esta mañana el dólar en un precio máximo de \$10.85, un centavo más que el cierre del viernes, y lo compran en un mínimo de 10.48 pesos. Por su parte,

el euro se oferta hasta en \$16.75 a la venta y el yen en un máximo de 0.108 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.7243 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-03-57038>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9250%En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9250%, 0.0100 puntos porcentuales menos respecto al viernes pasado. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, Ixe, Azteca, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-03-57022>Inyecta la Fed recursos para enfrentar recesiónCon el fin de animar a los bancos para que sigan otorgando préstamos y se disipen los efectos adversos de la restricción del crédito, la Reserva Federal (Fed) anunció que efectuará en marzo dos subastas por un total de 60,000 millones de dólares, continuando con sus inyecciones especiales de dinero en los mercados financieros, iniciadas en diciembre pasado. El banco central estadounidense subastará 30,000 millones de dólares para cada día, los próximos 10 y 24 de marzo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/03/index.php?section=economia&article=027n1eco>Habría suficiente maíz para el consumo interno, afirma GrumaLa cosecha esperada de maíz en 2008 será suficiente para atender la necesidad de consumo en el país, anticipó José de la Peña, director adjunto de la presidencia de Grupo Maseca (Gruma), el principal productor de harina de maíz en México. “Esperamos que el volumen que se obtenga en la cosecha sea más que suficiente para las necesidades del país”;, consideró De la Peña. Estimó que la producción de maíz blanco –el que se utiliza para consumo humano–; en el estado de Sinaloa, el mayor productor de México, sea de cinco millones de toneladas, 20 por ciento del total nacional. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/03/index.php?section=economia&article=028n1eco>En Tabasco, el primer proyecto de Pemex para la cogeneración de energía eléctricaIsrael Rodríguez J. El primer proyecto de cogeneración de Petróleos Mexicanos se ubicará en el complejo procesador de gas Nuevo Pemex, Tabasco, con capacidad de 300 megavatios (MW) y 550 toneladas de vapor hora, destinadas para el autoconsumo. Participarán en dicho proyecto empresas privadas bajo un esquema de prestación de servicios con un tercero, y contará con la asesoría y estrecha supervisión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en todas sus etapas, según la estrategia de cogeneración de la paraestatal, presentada a las principales compañías privadas del ramo eléctrico a finales de la semana pasada en un céntrico hotel capitalino. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/03/index.php?section=economia&article=029n1eco>La deuda interna llegó a un billón 761 mil millones de pesos en enero: HaciendaAntonio Castellanos Las finanzas públicas en enero de 2008 tuvieron un superávit de 37 mil 800 millones de pesos, monto inferior al reportado en el mismo mes del año pasado. Se redujo en 13 mil 800 millones, de acuerdo con el reporte oficial de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. También los ingresos presupuestarios cayeron en el periodo de referencia 4.8 por ciento y se ubicaron en 231 mil 800 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/03/index.php?section=economia&article=030n1eco>Las pensiones pierden valor en las bolsasJulio Reyna Quiroz El que los fondos de pensiones de los trabajadores mexicanos coticen en los mercados de valores equivale a participar en una “pirámide”;, sostuvo Carlos Welti Chanes, del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la UNAM. En enero, un ajuste en las bolsas de valores de México y otros países provocó una pérdida de 3 mil 670 millones de pesos en el valor de los fondos de pensión de los trabajadores mexicanos que se encuentran invertidos por las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore). “Este es un claro ejemplo de que la democratización del mercado de valores es sólo un mecanismo para reforzar un esquema financiero, en el cual las pérdidas se distribuyen y las ganancias se concentran”;, dijo Welti Chanes, maestro e investigador del IIS.